



# Newsletter

## Formation des Parents CH



### Chère lectrices, chers lecteurs

A l'aube des 30 ans de mon fils Djamel, fils d'un « père immigré », je me suis mis à penser et à me mettre à la place des futurs pères et me suis posé la question suivante : Mais finalement qu'en est-il de l'impact de la migration sur les enjeux de parentalité ?

Il serait nécessaire, pour répondre à cette interrogation, de faire un détour par la compréhension du processus de migration. Hélas, vu l'entendue du thème, le temps manquerait. Cela dit, « je tente le coup », de manière succincte...

La migration consiste en une expérience qui est, avant tout, porteuse de difficultés pour les personnes qui la vivent. Si chaque expérience de migration est unique, singulière, il n'empêche que la migration entraîne des effets similaires, des expériences communes. Un effet premier de la migration est de contraindre les migrants à « réélaborer » une série de rôles, déjà vécus dans le passé, mais dans un contexte socio-culturel autre.

Certaines expériences biographiques, spécifiques à chaque parent migrant, font que ces derniers peuvent avoir moins ou plus de difficultés dans leur rôle parental « réélabéré ».

L'expérience migratoire peut offrir - ou malheureusement pas - des possibilités de développement personnel et familial : pour s'intégrer au sein du local, remanier le vécu et le reçu dans le passé et donner le meilleur de soi-même.

Hélas, rappelons-le-nous : les parents migrants ne sont pas une catégorie homogène ! La diversité de leurs biographies et appartenances influence leur façon de « vivre la parentalité ».

Allons alors à leur rencontre, nous formatrices et formateurs des parents : sans préjugés et avec la ferme conviction de retrouver chez ces personnes les mêmes désirs, souhaits, préoccupations, etc. que « tout un chacun-parent »

Jorge Montoya-Romani  
Secrétaire général pour la Romandie

Image : mafamillecommeunique.org

---

## Actualités de Formation des Parents CH



### Une coprésidence solide pour une éducation familiale forte en Suisse !

Lors de l'assemblée générale du 30 mars 2023, Nik Gugger, conseiller national PEV et entrepreneur, et Danica Zurbriggen Lehner, l'ancienne vice-présidente et collaboratrice de Protection de l'enfance Suisse, ont été élus à l'unanimité coprésidents d'Elternbildung CH. Nous les félicitons de tout cœur et nous réjouissons d'une collaboration inspirante !

Communiqué de  
presse



### Nouveaux membres au sein du comité de Formation des Parents CH

Les membres de notre association nationale faitière et professionnelle ont également élu à l'unanimité Manuela Gübeli, de l'Association pour l'Enfance de la Suisse Orientale (OVK) et Ingrid Broger, de Pro Juventute Suisse. Nous les félicitons chaleureusement et nous réjouissons de pouvoir compter avec leur expertise.



### Workshop de Formation des parents CH en Romandie - rétrospective

La Formation des Parents CH organise le 21 mars 2023 à Lausanne un workshop passionnant sous le nom « Autour de *l'accessibilité des parents* et de *la qualité* dans la formation des parents ».

Dans la 1<sup>ère</sup> partie de cet atelier, la FoPa CH présenta les résultats les plus intéressants de l'étude réalisée par la Haute école spécialisée bernoise, BFH, autour de la manière de fonctionner de la « *formation des parents* », la *disponibilité* des parents de mémé que *l'accessibilité* envers eux.

En 2<sup>ème</sup> partie, et d'après la devise « *Il faut réfléchir à ce que l'on fait, pour le faire encore mieux* », un échange sur l'importance de « l'assurance qualité » dans la formation des parents et le soutien à la parentalité fût proposé.

Les 15 participant.es ont eu l'opportunité de raconter leurs expériences professionnelles liées à leurs offres « soutien à la parentalité » et aussi d'échanger de manière très ouverte, pointue et enrichissante autour des thématiques proposées.

Retrouvez ici le flyer, le lien vers l'étude mentionnée et vers la thématique « qualité » sur notre site internet.

[Flyer](#)

[Etude](#)

[« Qualité »](#)

## Actualités des membres

**022  
FAMILLES**



### La Fondation 022 Familles lance sa prestation « Mary Poppins de nuit » !

#### Fondation 022 Familles Genève

Dans la poursuite de sa mission d'aide aux familles dans leur quotidien, la Fondation « 022 Familles Genève » souhaite accompagner davantage les parents durant les premiers mois de vie de leur enfant, en améliorant la qualité de leur sommeil. Pour cela, elle a développé une offre de garde durant la nuit. A travers cette prestation, nous souhaitons aider les familles en leur offrant aussi une plus grande sérénité grâce aux interventions d'une assistante parentale de nuit qui, en présence des parents et/ou

responsables légaux, intervient pour prendre le relai auprès des bébés dès 3 semaines et en principe jusqu'à 18 mois. Un projet unique à Genève !

[Plus d'information](#)



### **Atelier de traitement du burn-out parental**

#### **180° solutions**

Cet atelier de « 180° solutions » vous offre un cadre et une qualité d'écoute qui vous permette de vous exprimer, de dire l'indicible, de donner du sens à votre souffrance et de vous mettre en chemin pour vous en sortir. C'est un lieu de partage où vous recevrez de l'aide et où vous serez également une ressource pour les autres participants. Vous améliorerez votre connaissance de vous-même, vous apprendrez à reconnaître vos propres besoins et à trouver des solutions. L'atelier est une alternance entre activités structurées et moments de partage.

[Plus d'information](#)



### **Messages aux parents**

#### **Pro Juventute**

Les Messages aux parents de Pro Juventute accompagnent les parents pendant les six premières années de vie de leur enfant. Rédigés de manière brève et concise, ils donnent aux parents des informations utiles et des conseils pratiques adaptés à l'âge de leur enfant. Ces sont des brochures imprimées qui vous sont envoyées par poste à intervalles réguliers. Ils sont également disponibles en allemand, en italien et en anglais. Pour le premier enfant, de nombreuses communes et villes offrent aux jeunes parents un abonnement aux Messages aux parents de Pro Juventute.

Ne recevez-vous pas les Messages aux parents comme cadeau de votre commune ? Alors abonnez-les, c'est une aide précieuse !

[Plus d'information](#)



### **Colloque « Eduquer sans violence- Chances et défis de l'introduction de l'éducation non violente dans le CC »**

#### **Protection de l'enfance Suisse**

Chaque enfant a droit à une éducation non violente. La Convention relative aux droits de l'enfant de l'ONU le déclare ainsi. C'est notamment cette thématique qui sera traitée lors du colloque de Protection de l'enfance Suisse à la Maison des générations à Berne. Il se déroulera durant toute la journée du 31 octobre 2023 en français et en allemand et proposera des exposés passionnants, des ateliers, une table ronde ainsi que des opportunités d'échange de connaissances et de mise en réseau. Le programme détaillé sera annoncé prochainement. Pour plus d'infos et/ou s'y inscrire cliquer sur le lien !

[Plus d'information](#)

---

## **Autres actualités & conseils**



### **Français en Jeu - soutien aux compétences parentales des personnes migrantes**

#### **Association Français en Jeu - Vaud**

Français en Jeu propose la formation « Utiliser le matériel pédagogique Kontakt-enfance » à des professionnel·le·s qui travaillent avec des parents allophones issus de la migration. Elle vise à préparer et animer un cours ou un atelier sur des thématiques liées à l'enfance, aux sujets éducatifs, au développement de l'enfant et au système scolaire. Il s'agit de soutenir les compétences parentales, de promouvoir la petite enfance et de favoriser le contact avec les parents migrants. La formation peut se suivre en auto-formation en ligne, en présentiel ou sur demande dans l'institution.

[Plus d'information](#)



Collaborer avec les parents  
et promouvoir ensemble la santé  
des enfants

Outil pratique pour les écoles et les structures d'accueil de jour/crèches

## Ecoles en santé - mettre en place une bonne collaboration avec les parents !

### Fondation RADIX Romandie

L'équipe-RADIX Ecoles en santé soutient tout.e professionnel.le d'une école, une crèche ou une structure d'accueil, dans l'analyse de la collaboration avec les parents et lui donne des pistes pour atteindre ses objectifs. Cet outil de travail - à mettre en place de manière individuelle ou en équipe - propose avant tout des questions, des idées et des liens qui permettront de réfléchir à la collaboration avec les parents à la place d'une « recette » générale. Nous vous souhaitons beaucoup de plaisir et de succès avec !

Plus d'information



## Action Innocence et Université de Genève - Etude sur l'impact des écrans sur les très jeunes enfants

### Fondation RADIX Romandie

Avec le soutien d'Action Innocence, la Faculté de psychologie et des sciences de l'éducation de l'Université de Genève mène depuis 2020 une recherche sur l'impact des écrans sur les très jeunes enfants (6-36 mois). Cette recherche constitue la première pour cette tranche d'âge en Suisse.

Dans le cadre de l'étude, les chercheur-euse-s de l'Université de Genève invitent les parents d'enfants entre 6 et 36 mois à remplir un questionnaire en ligne afin de recueillir des données sur l'utilisation des écrans et les habitudes numériques des enfants et de leurs parents. Sur la base des résultats de cette recherche, Action Innocence produira des outils de prévention destinés aux professionnels de la petite enfance ainsi qu'aux parents et futurs parents.

Vous souhaitez les aider à récolter ces données ? Il vous suffit de remplir ce questionnaire. Un grand merci ! <https://rb.gy/zq6cul>

Plus d'Information



**Formation des Parents CH**

Steinwiesstrasse 2, 8032, Zurich

[info@formation-des-parents.ch](mailto:info@formation-des-parents.ch)

044 253 60 65

[www.formation-des-parents.ch](http://www.formation-des-parents.ch)

Cette newsletter a été envoyée à: {{contact.EMAIL}}

Vous avez reçu un courrier de notre part parce que vous vous êtes inscrit-e à notre newsletter. Nous vous remercions de votre intérêt !

[Unsubscribe](#)